

Discours du Maire lors de la Commémoration du 11 novembre 2020

Messieurs les représentants des autorités civiles et militaires,
Messieurs les représentants des associations d'Anciens Combattants,
Messieurs les porte-drapeaux,
Mesdames et Messieurs les élus municipaux,
Mesdames et Messieurs,

Je me réjouis de votre présence devant ce Monument aux Morts dans le but de témoigner une nouvelle fois de l'intérêt que nous portons à notre devoir de mémoire.

Avant de vous faire la lecture du message de la Ministre Déléguée, je voudrais vous dire combien il est essentiel que soit perpétuée cette commémoration pour nous rappeler notre chance de vivre dans un pays libre.

Je tiens à saluer la présence de l'Association des Anciens Combattants qui prend toute sa part aux cérémonies du souvenir. Mais aussi dire toute ma reconnaissance et celle de l'ensemble du Conseil Municipal, pour tous ceux, petits et grands qui pour les raisons sanitaires ne peuvent être présents.

Notre rassemblement d'aujourd'hui permet d'exprimer, à l'échelon de notre commune, notre volonté de vivre ensemble avec un avenir fondé sur le passé de notre pays : car « *Un peuple sans mémoire est un peuple sans avenir* ». **La mémoire est un trésor à partager.**

Nous nous souviendrons de TOUS ceux qui ont donné leur vie pour notre LIBERTÉ.

Mais, j'aimerais que nous ayons une pensée également pour le professeur Samuel Paty, cruellement assassiné pour avoir accompli son devoir d'enseignement civique.

Aussi, j'aimerais partager cette conviction :

La paix est riche de l'audace du pardon. Elle nécessite le courage d'affronter et dépasser nos différences, et nos différents.

La Paix demande un engagement individuel, un engagement de chaque jour.

La guerre et surtout l'Armistice nous enseignent qu'heureusement l'être humain à cette capacité de dépasser toutes les horreurs.

De pouvoir refuser l'inacceptable.

D'agir contre les injustices et ce qui nuit à la liberté de tous.

De s'unir et privilégier la solidarité dans les moments les plus durs.

De choisir quand il temps - et tout le temps - l'amour de soi et des autres.

Il nous appartient de transmettre le flambeau de la mémoire aux générations qui auront demain la responsabilité de cet héritage. Commémorer le 11 novembre, c'est exprimer notre reconnaissance envers ceux qui ont fait le sacrifice de leur vie. C'est aussi réaffirmer notre attachement à la paix et à la démocratie, notre foi dans les principes républicains de liberté, d'égalité et de fraternité.